

Actividades para interpretar

Nombre: _____

Grado: _____ Fecha: _____

La Constitución de 1886

La Constitución de 1886 estuvo vigente por más de 100 años sin sufrir cambios sustanciales. Esta Constitución restableció el centralismo, otorgándole enormes poderes al presidente y aumentando su periodo de gobierno de dos a seis años. Se trató de una forma de gobierno centralista pura, en la que el poder central elegía incluso a los alcaldes de los pueblos más remotos de Colombia.

Algunas de las principales reformas de esta Constitución fueron: volver a darle al país el nombre de República de Colombia, reemplazar los estados federales por departamentos, limitar las libertades públicas, crear un ejército nacional, volver a la educación pública católica, adoptar la pena de muerte y reconocer a Dios como fuente suprema de toda autoridad y a la religión católica como fundamento para el orden y la unión de los colombianos.



1 Señala con una X si las siguientes afirmaciones son correctas o incorrectas.

Afirmación	Correcta	Incorrecta
La Constitución de 1886 ha sido la que más tiempo ha estado vigente en Colombia		
La Constitución de 1886 tenía un fuerte espíritu federalista		
Rafael Núñez fue enemigo de la religión católica		
Con la Constitución de 1886 el territorio fue llamado República de Colombia		
Con la Constitución de 1886 los Estados pasaron a llamarse departamentos		
En la Constitución de 1886 los presidentes gobernaban por ocho años		
Rafael Núñez fue un liberal radical		

2 Relaciona las situaciones de la primera columna con la forma de gobierno de la segunda:

El rey decide subir los impuestos de toda la población del país, sin consultarle a nadie.

Monarquía constitucional

El parlamento encomienda al rey recibir y restablecer las relaciones con el presidente de otro país.

República federal

El gobierno del estado del Cauca decide aprobar el matrimonio civil pero no el divorcio, mientras que el de Magdalena aprueba el divorcio y el matrimonio civil.

República centralista

El presidente de la República nombra a los gobernadores de los departamentos.

Monarquía absoluta

3 Colorea las afirmaciones correctas:

El Partido Liberal se alió con la Iglesia.

Con la independencia se abolió la esclavitud.

Japón es una república centralista.

Perú hizo parte de la "Gran Colombia".

México es una república federal.

José Bonaparte fue nombrado rey de España por Napoleón.

Mariano Ospina Rodríguez fundó el Partido Conservador.

Colombia tomó el nombre de Estados Unidos de Estados Unidos de América.